



ACTIVIDADES MENSUALES MAS DESTACADAS

La **AGENCIA DE BALAGUER** (Lérida) realizó una demostración de método de lucha contra el pulgón negro de las habas y otros cultivos de huerta.

Se realizó también una demostración de resultados sobre la lucha contra el «gusano de las peras y manzanas» (*Cydia pomonella sp.*) en Camarasa.

Otra demostración de resultado tuvo lugar en Bellcarie de Urgel sobre el cultivo de la soja.

La **AGENCIA DE PEÑARANDA DE BRACAMONTE** (Salamanca) prosiguió la campaña de lucha contra el escarabajo de la patata, ascendiendo a unas 145 hectáreas las tratadas a consecuencia de ella, por un total de más de 190 propietarios. Se han repartido por la Agencia unos 700 kilogramos de arseniato de plomo entre los agricultores, para luchar contra la plaga, desde que se inició la campaña en mayo.

Esta Agencia creó cuatro grupos colectivos de mecanización para adquisición de tractores.



Campaña de Concentración Parcelaria en Toro.—El Excmo. Sr. Gobernador Civil y el excelentísimo señor Presidente de la Diputación de Zamora, cambiando impresiones con los Agentes de Extensión y la Regidora de la Sección Femenina.



El Agente de Toro presenta al Jefe de la Delegación de Concentración Parcelaria de Zamora, don José García del Castillo.

Dos de ellos lo fueron en Macotera y otros dos en la localidad de Tordillos.

En el mes de septiembre finalizó la campaña de lucha contra el escarabajo de la patata, que se llevó a cabo desde mayo a septiembre en Zorita, Tordillos, Nava, Aldeaseca, Centosa y Cantaracillo, en cuyo curso se trataron 210 hectáreas, se distribuyeron 1.570 kilogramos de arseniato, repartiéndose 500 publicaciones. Tomaron parte en la campaña unos 250 agricultores.

La **AGENCIA DE TORDESILLAS** (Valladolid) ha dado cuatro demostraciones de método sobre el tratamiento contra la cuscuta en la alfalfa, mildiu y escarabajo de la patata y «Toma de muestra de tierra para análisis», siendo presenciadas por 29 agricultores. Se han atendido 215 animales, repartiendo fórmulas equilibradas para ponedoras, pollos de carne y cerdos.

Se ha conseguido que el Ayuntamiento de Navalcarnero ceda a esta **AGENCIA** una parcela de hectárea y media en la dehesa Mari-Martín, propiedad del mismo, por un espacio de dos o tres años, para llevar a cabo el establecimiento de un campo de adaptación de pratenses en secano.

La **AGENCIA DE PLASENCIA** (Cáceres) celebró en una granja avícola de un pueblo de la comarca una demostración de lucha contra la difteroviruela en el ganado aviar, tratándose 630 aves.

La **AGENCIA DE SEGORBE** (Castellón) inició una campaña de tratamientos contra la *Ceratitis Capitata* en el naranjo, en las localidades de Sot de Ferrer y Soneja, con asesoramiento y adiestramiento del personal por parte de esta Agencia.

La **AGENCIA DE VILLENA** (Alicante) ha

colaborado con la Jefatura Agronómica Provincial y Hermandades locales de Labradores, en la divulgación de los métodos de combatir el «piojo de San José», cuyo tratamiento se había declarado obligatorio en toda la comarca.

También ha llevado a cabo demostraciones de injerto en frutales, iniciando a varios agricultores en esta práctica.

En el mes de septiembre ha realizado un ensayo comparativo con las variedades de patatas Alpha, Olalla, Goya, Turia y Palogán, en colaboración con dos agricultores de Villena y uno de Benejama. Estos ensayos fueron proyectados para convencer a los agricultores de esta comarca sobre la conveniencia de cambiar la simiente que tradicionalmente se venía empleando. Los resultados obtenidos han sido altamente satisfactorios y se espera que en la próxima campaña se adapten algunas de estas variedades ensayadas.

La **AGENCIA DE NIJAR** (Almería) orientó a los agricultores sobre toxicidad del Aldrin y tratamientos de los algodones contra el earias, tratándose más de 150.000 metros cuadrados de dicho cultivo.

Como consecuencia de una demostración con Volk activada contra el piojo rojo (*poll roig*) en los naranjos, han sido tratados más de 4.000 pies.

La **AGENCIA DE GÜIMAR** (Tenerife) ha terminado la campaña contra la mosca mediterránea. En ella se dieron tres tratamientos a 33.136 árboles de las especies melocotonero, duraznero, peral, manzanero, nisperero, higuera, mango, aguacate, guayaba, pitanga, naranjo y cidra. La campaña afectó a los términos municipales de Güimar, Arafo y Candelaria, con muy buenos resultados, principalmente en los durazneros, melocotoneros e higueras, cuya cosecha se ha salvado totalmente. Estas especies eran las más afectadas en años ante-

riores, hasta el extremo de haber árboles cuya cosecha quedaba anulada totalmente.

La **AGENCIA DE TEROR** (Gran Canaria), en la feria de ganado realizó una demostración de resultado ante 60 agricultores sobre la alimentación racional en recría de becerros. Se indicó ante uno de los ejemplares las normas de ración, quedándole concedido el primer premio.

La **AGENCIA DE CALDAS DE REYES** (Pontevedra) sigue con intensidad la campaña de prados, dándose cinco charlas en otras tantas parroquias de tres términos municipales, con una asistencia total de 264 agricultores. Se ha tramitado petición de semilla para 31 agricultores. Se ha gestionado la traída de borras de cal para el establecimiento de estos prados, consiguiendo un ahorro del 50 por 100 para el agricultor que hasta ahora no utilizaba las borras.

Se han sacado los dos campos de patatas en las que se hizo un ensayo comparativo de abonado, demostrándose los resultados del abonado racional.

La **AGENCIA DE SARRIA** (Lugo) ha realizado demostraciones sobre forma de luchar contra moscas de los establos y contra parásitos externos de los animales (piojos, garrapatas, ácaros, sarna seca o sarcóptica), en los lugares de Corbelle, La Vega San Julián y Sarria; otra sobre lucha contra el mildiu del tomate (Sarria) y otra sobre lucha contra malas hierbas con herbicidas no selectivos (Rañoá).

Se ha llevado a cabo en la localidad de Sa-

Todo ha sido preparado para proceder a la pulverización, demostración que va a realizar el Agente.



ria dos demostraciones de lucha contra la plaga *Aleurodes brassicae* de las coles.

Se han distribuido 131 kilogramos de semillas pratenses, para el establecimiento de praderas artificiales.

Con la ayuda del Equipo Móvil número 1 y la supervisión del Agente de zona, se desarrolló en la **AGENCIA DE VICH** (Barcelona) una campaña sobre desinfección de semillas y abonado en 20 localidades de la comarca. Durante la misma se repartieron 1.419 publicaciones, se proyectaron 13 películas sobre temas agrícolas y ganaderos y se organizaron 12 reuniones y 20 demostraciones. Asistieron en total 907 agricultores, y con ello se ha conseguido que muchos practiquen la desinfección en seco para prevenir el tizón o soliciten sean analizadas sus tierras, a fin de abonar racionalmente.

Dando continuidad a la labor iniciada en meses anteriores, la **AGENCIA DE IGUALADA** (Barcelona) sigue divulgando los procedimientos de lucha contra las plagas del olivo, muy en especial contra la polilla.

En Copons y Jorba se siguen las experiencias del abonado de olivos con nitrato de Chile en otros árboles de los mismos campos.

Se han tratado 2.500 cepas con pulverizaciones de sulfato ferroso.

Se ha presentado particular atención a la elaboración de vinos con uvas enmohecidas, aconsejando la elaboración en virgen y desfangados enérgicos y el empleo de sulfuroso a dosis elevadas. En Orpí, Pobla de Claramunt y Carme, se han celebrado sendas demostraciones de aplicaciones de metabisulfito potásico.

Se han tratado 432 hectolitros de mosto con metabisulfito potásico.

Para combatir la «mosca del Mediterráneo» en los melocotoneros, las cochinillas de los naranjos y las hormigas en diversos árboles frutales, la **AGENCIA DE LIRIA** (Valencia) ha iniciado la campaña de tratamiento de más de 4.000 frutales, de los cuales 2.257 han sido tratados en el mes de agosto.

En septiembre, y con el tratamiento de 2.049 naranjos, terminó la campaña contra las cochinillas, pulgones y hormigas de frutales, elevándose a más de 4.000 el número de árboles frutales.

Como consecuencia de la estancia del Equipo Móvil en la **AGENCIA DE MOTILLA DEL PALANCAR** (Cuenca), se llevaron a cabo cinco demostraciones de desinfección de semilla de trigo en seco, en diversos pueblos, con asistencia de 680 agricultores interesados, y otras cinco reuniones con asistencia de 987 personas, que demuestran interés de progreso en los coloquios seguidos por el personal del Servicio.

Con el fin de fomentar el abonado racional, y de acuerdo con las normas dictadas por la Superioridad, se han realizado ocho demostraciones en otras tantas localidades de la comarca, de toma de muestras de tierra, a las que han asistido 106 agricultores.

Los resultados obtenidos en anteriores tratamientos contra plagas de frutales, vid y contra el pulgón, realizados por la **AGENCIA DE ALMANSA** (Albacete), han dado resultado altamente satisfactorio y ha despertado gran interés entre los agricultores para su adopción.

Se han controlado los resultados de los campos de ensayo de variedades de patata Alva y Gineke, con una producción superior en un 50 por 100 sobre la de siembra local.

La **AGENCIA DE UTRERA** (Sevilla) finalizó la fase de tratamiento contra la mosca del olivo, dentro de la campaña organizada por la Agencia.

En este mes los árboles tratados en tercera vuelta ascienden a 56.890, correspondientes a tres términos municipales.

